

فأظهر الملك الناصر أنه يريد الحج ووافقه الامراء على ذلك فتوجه الى الحج فلما وصل عقبه ايلة لجأ الى الحصن واقام به اعواما الى ان قصده امراء الشام واجتمعت عليه المماليك وكان قد ولي الملك في تلك المدة بيبرس الشششكير وهو امير الطعام وتسمى بالملك المظفر وهو الذي بنا الخانقاة البيبرسية بمقربة من خانقاة سعيد السعداء التي بناها صلاح الدين ابن ايوب فقصده الملك الناصر بالعساكر ففر بيبرس الى الصحراء فتبعته العساكر وقبض عليه وأوثق به الى الملك الناصر فامر بقتله فقتل وقبض على سلار وحبس في جب حتى مات جوعا ويقال انه أكل جيفة<sup>(1)</sup> من الجوع نعوذ بالله من ذلك واقام الركب

à sa place. Le roi témoigna alors le désir de faire le pèlerinage de la Mecque, et les émirs consentirent à cela. Il partit, et lorsqu'il fut parvenu au défilé d'Ailah, il se réfugia dans le château de Carac et y resta plusieurs années. Ensuite les émirs de Damas allèrent le trouver, et les mamloûcs, de leur côté, se réunirent à lui. Dans cet intervalle, la royauté avait été déferée à Beïbars echchachnéguir (le dégustateur), qui était le surintendant des vivres, et qui se donna le nom d'El-malic elmozhaffar (le roi victorieux). C'est lui qui a fondé le couvent appelé Elbeïbarsiyah, dans le voisinage de celui du Sa'ïd essou'dâ (l'heureux des heureux : du très-heureux), qui a été bâti par Salâh eddîn (Saladin), fils d'Ayoûb.

Le roi Nâcir se dirigea contre Beïbars à la tête de ses troupes, et ce dernier s'enfuit dans le désert. Il fut poursuivi par l'armée, on le prit, et on l'amena au roi, qui ordonna de le tuer, ce qui fut exécuté. On saisit aussi Salâr, qui fut enfermé dans une citerne, où il mourut de faim. On dit que, dans les angoisses de la faim, il mangea une charogne. (Que Dieu nous préserve d'une telle extrémité!)